

El exrector José Narro presentó la conferencia: “Salud, educación y empleo para el desarrollo de México”

Lorena Villalobos Melgoza

- Hay que empoderar a las mujeres y erradicar la violencia contra ellas:
José Narro Robles



Adriana Padilla, Tomás Humberto Rubio, Juan Alberto Adam y Julio Lujano acompañaron en el presídium al expositor José Narro.

Invitado por el Seminario Universitario de Emprendimiento Social, Administración Sostenible y Formación Integral en los Niveles Medio Superior y Superior en la UNAM (Suesa), cuya sede es la Facultad de Contaduría y Administración (FCA), el exrector de la UNAM, Dr. José Narro Robles presentó en días pasados la conferencia: “Salud, educación y empleo para el desarrollo de México”.

Acompañaron a José Narro en el presídium los siguientes funcionarios: Mtro. Tomás Humberto Rubio Pérez, director de la FCA; Dr. Juan Alberto Adam Siade, coordinador del Suesa, integrante de la Junta de Gobierno de la UNAM y exdirector de la Facultad; Mtra. Adriana Padilla Morales, jefa de la División de Estudios de Posgrado de la FCA y Mtro. Julio Enrique Lujano Contreras, secretario ejecutivo del Suesa.

Durante la presentación de la conferencia, Tomás Humberto Rubio, además de dar la bienvenida a los asistentes, dijo que “para la FCA es un verdadero privilegio estar reunidos de manera presencial en el auditorio maestro Carlos Pérez del Toro, luego de más de 24 meses de distanciamiento social; es la primera vez que vemos un auditorio tan concurrido” y se pronunció por recuperar la vida académica, “pues es importante para nuestros estudiantes y esencial para la vida académica de nuestros docentes”.

Por su parte, Juan Alberto Adam dijo que era “un honor estar aquí después de dos años de ausencia física por la pandemia, pero con un acto académico de lujo con nuestro invitado de honor”. También agradeció al director de la FCA por abrir las puertas del auditorio principal de la Facultad al Suesa y, sobre todo, por tener la oportunidad de escuchar al doctor Narro Robles impartir una conferencia que, sin duda —aseveró— “es de gran valor para la formación integral de los estudiantes”.

Después de que Rubio Pérez leyó la semblanza de José Narro, éste inició agradeciendo la oportunidad y distinción de poder compartir algunos conceptos con los miembros de la comunidad de la FCA; en su exposición, Narro Robles pidió a los jóvenes “no confundir los términos de éxito y felicidad, pues ambos están en cada uno de nosotros”.

Al proseguir con su exposición, el exrector de la UNAM afirmó: “En nuestra Universidad preparamos y educamos en valores; nunca el ser humano había alcanzado los niveles, de salud, desarrollo, tecnología, desarrollo económico, ni tanto acceso a la cultura, al saber, a hacer viajes virtuales como ir al interior de una pirámide; pero también pocas veces había habido tanta diferencia como es el caso de los niveles de pobreza, analfabetismo, exclusión, guerra; vivimos en una globalización que nos incluye y al mismo tiempo nos excluye”.

José Narro también se refirió al cambio climático como parte de una realidad, en la que no se deja de sobreexplotar la naturaleza; indicó que una de las causas es que el mundo sigue creciendo y que pronto llegaremos a los ocho mil millones de seres humanos. Asimismo, habló de las fortalezas y debilidades de nuestro país y dijo que tenemos, entre nuestras fortalezas, la historia, las instituciones, como ésta, que es una gran institución.

Con respecto a las debilidades, Narro Robles dijo que uno de nuestros problemas de siempre es la pobreza extrema; “aquí tenemos algunos de los hombres más ricos del mundo y muchos millones en pobreza y carencias, como la falta del alimento cotidiano”. Refirió que en México sólo cuatro de cada 10 jóvenes van a la universidad y hay 4.5 millones que aún no saben leer, ni escribir.



El director Rubio Pérez presentó y dio la bienvenida al exrector Narro Robles.

En su conferencia, José Narro celebró que la UNAM haya brindado las clases a distancia durante la pandemia y agregó que esta labor se dio de manera eficiente, porque la Universidad fue pionera también en esta modalidad. En este sentido, recordó que la UNAM fue también la institución que creó el Sistema de Universidad Abierta (SUA), desde que el entonces rector Pablo González Casanova impulsara en 1971 la creación del SUA; sistema que cumplió 50 años en la UNAM.

El exrector Narro Robles se pronunció por empoderar a las mujeres; indicó que se debe “propiciar su autonomía y erradicar la violencia contra ellas, porque en este país, ser mujer, ser indígena y ser niña es la peor combinación”.

En otra parte de su exposición, José Narro resaltó la importancia de que los miembros del sector salud conozcan temas de administración, por lo que resaltó la importancia de que “en esta Facultad se imparta la Especialidad de Administración de Hospitales, en donde reconocidos médicos han estudiado”, comentó.



Para finalizar y luego de la ronda de preguntas y respuestas, Tomás Humberto Rubio le entregó a José Narro un reconocimiento y una medalla conmemorativa. Así, al término de la conferencia, los presentes en el auditorio Mtro. Carlos Pérez del Toro entonaron el tradicional goya universitario, junto con sonoros aplausos, que hicieron “revivir”, luego de dos años de ausencia, las paredes del auditorio.

Después de su exposición ante un auditorio repleto de universitarios, José Narro recibió un reconocimiento y una medalla.